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优彩环保资源科技股份有限公司投资者关系活动记录表 

                                                    编号：YCZY20230512 

投资者关系活动

类别 

 

☑特定对象调研        □分析师会议 

□媒体采访            □业绩说明会 

□新闻发布会          □路演活动 

□现场参观  

□其他 （请文字说明其他活动内容） 

参与单位名称及

人员姓名 

国联证券股份有限公司 化工新材料研究院 吴诚 马群星 

国联期货股份有限公司 胡晓伟 

时间 2023 年 5 月 12 日 10:18-11:00 

地点 线上会议室 

上市公司接待人

员姓名 

董事会秘书兼副总经理戴梦茜、财务总监徐平、证券事务代表

高叶、战略发展部陆科平 

投资者关系活动

主要内容介绍 

 

1、问：您好！想了解一下我们的企业情况，以及企业在再生

行业这一块的优势。 

答：您好！优彩环保资源科技股份有限公司是循环经济领域的

领军企业，公司被中国化学纤维工业协会、国家纺织化纤产品

开发中心认定为“国家再生有色纤维新材料研发生产基地”；公

司成为首批取得中国化学纤维工业协会、纺织化纤产品开发中

心颁发的“绿色纤维认证证书”的企业之一；公司获得国务院颁

发的国家科学技术进步二等奖。 

自公司成立以来，优彩的企业一直深耕主业，精益求精；

我们的主要优势有三方面。 

第一方面就是新材料，我们可以开发别人不能使用的再生

资源，如一般厂家只能用单组分（百分百纯涤纶）一次回收的

原料，我们可以用多组分的（涤/氨、涤/锦、涤/棉等多组分混



纤制品）多级再生的原料，我们公司生产过程中产生的废料我

们可以自己回收利用，就如这次可转债再融资项目中的“废旧

纺织品综合利用 8 万吨/年（二期）项目”。 

第二方面就是新技术，我们能用别人不能用的原料的原因

是因为我们的技术，包括我们的得到国家科技进步奖的物理化

学法。传统的物理法它有一个弊端就是只能回收普通的再生瓶

片，即那种粗加工清洗后进行投放的原料，它的好处是没有环

境污染，但它的缺点就是不能从分子链组合，它的等级会下降。

还有一种叫化学法，化学法就是跟物理法相反，可以从化学链

分子开始打开，得到了彻底的重新组合，物理化学性能也会提

高，会与原生类似，可是它的污染非常大，所以说像我们公司

与东华大学与我们的中国工程院合作研究这个物理法化学法，

就把两个方法的优点结合，既可以从方分子链打开起到调制增

粘的作用，然后又可以避免我们的环境污染。所以这个方式在

我们的再生回收领域也是一个创举，因此获得了国家科学技术

进步奖，“纺织之光”中国纺织工业联合会科学技术一等奖。我

们公司还用一些智能机械设备区代替人工，包括我们的全自动

打包机、每个环节上的 DCS 技术等。 

第三方面就是客户和市场壁垒。我们的客户分为四大类，

第一大类就是汽车内饰类纤维，许多知名汽车厂家是我们的最

终端客户。公司和汽车厂家之间并没有直接的贸易往来，因为

我们的纤维还需要汽车厂家的直接供应商去加工，但汽车厂家

会限定他们的直接供应商的供应商，我们在客户面前有了一定

的定价权。现在国外的汽车厂家很多不用原生产品，所以我们

再生涤纶汽车内饰类纤维的前景还是比较广阔的。第二大类是

地毯类纤维，包括地毯、百洁布、擦拭布、吸音板等，最近展

会兴起，我们的地毯类客户比较欣欣向荣，另外像我们的吸音

板，主要应用于电影院、KTV 等娱乐场所，还有早教课堂、

音乐教室等都要用到隔音板，这些场所用到的隔音棉基本上都



有用到我们公司的纤维，而最近这些场所都开始恢复营业了。

我们的优势在于牢度、色准度以及低 VOC 等，我们物理化学

法的调制增粘技术可以使我们再生产品达到原生的效果，更加

避免了一些二次污染、避免了刺鼻的味道，通过了 GRS、SGS、

INTERTEK 等国际认证。第三大类是土工布产品，应用主要有

地下排灌用土工布渗沟，公路、铁路建设中用于分离加固的排

水用土工布、岸坡堤坝加固土工布、桥梁工程土工布、人工水

池用不渗透土工布、防水沥青底布等。经中国纺织工业联合会

鉴定，公司汽土工用粗旦再生有色聚酯纤维制备关键技术总体

技术达到国际先进水平，耐高温、耐老化、耐腐蚀。第四大类

为服饰类，高端棉型类，目前我们这类有减少，基本只保留需

要档次、质量的高端客户。因为再生产品大多有不稳定和不可

追溯的缺点，而我们公司的 DCS 总控系统保证每个生产环节

有电脑记录，高端的设备技术使我们再生产品的性能比肩原生

产品甚至优于原生，且具有可追溯性。 

公司还有环保优势，公司再生有色涤纶短纤维产品将上游

废旧 PET 原料回收利用，有利于解决废旧 PET 聚酯难处理

问题、有利于减少废气、废水的排放、有利于减少对石油的依

赖，实现“变废为宝、循环利用、绿色发展”。另外公司基于原

液着色工艺生产再生有色涤纶短纤维产品，可以省去印染工

序，避免产生大量的印染废水。低熔点涤纶短纤维产品在下游

应用过程中消除了传统化学黏胶剂使用带来的挥发性有机物

污染，减少挥发性有机物产生和排放，有利于人的身体健康，

有利于改善大气环境质量，提升制造业绿色化水平。另外，基

于客户需求和自身发展战略，公司已陆续开发出彩色低熔点纤

维、再生低熔点纤维、阻燃低熔点纤维等差异化低熔点纤维品

种，形成了较强的竞争优势和核心竞争力，公司致力于为客户

解决问题，与客户的关系更趋于是非常紧密的战略合作关系。 

2、非常感谢戴总对公司业务详细的介绍，优彩确实在再



生方面做了非常多时间、产品品类也很丰富。想和戴总探讨的

是，目前做再生材料的企业慢慢增多，如英科再生、华润材料

等，和这些企业比公司的战略定位以及技术、未来发展有什么

不同？ 

  答：首先，这两家不是我们的同行，主要再生产品是再

生瓶片等，和再生涤纶短纤维完全不是同一个东西。其次，公

司董事长在再生行业深耕多年，从再生产品大众接受度不高时

创业从事再生发面的研发，在董事长的带领下，经过多年的稳

健发展和优质服务，公司在产品质量、研发能力、经营水平等

方面，赢得了下游行业内较高的知名度和美誉度，并积累了丰

富、稳定的客户资源，确立了公司在行业内的竞争地位已成为

国内细分领域的第一方阵企业，而其他同行业的公司刚刚处于

探索阶段，这是第一个不同，主要是经验方面的不同。第二方

面就是我们应用的领域以及回收的领域不同。公司主要回收的

原料是废旧纺织品以及更深层次再生的原料，其一是可以回收

其他企业因为技术壁垒而不能回收的多组分原材料，其二是可

以在研发、采购、生产、销售、消费等各个环节进行回收与再

生，做到真正的由原料——产品——原料的回收闭环，并且我

们的回收是多次再生的，同时我们也可以保证我们的再生原料

生产的产品品质，并没有随着多次再生回收而降级，也正是先

进的技术导致了我们企业一直的盈利，利润率也是非常的稳

定。 

3.能否介绍一下募投项目？ 

答：您可以看我们披露的相关公告，有详尽的募投项目介绍，

谢谢！ 

4.公司是看好再生的市场，还是基于其他的原因？ 

答：主要是市场与客户需求主导，客户的协同效应。之前客户

的起订量较小，且有一些功能性的定制需求的话会难以满足，

现在我们的 8 万吨技改项目可以满足这样的客户需求，小批量



定制化的需求。同时，我们也不是一味的以销定产，一些大品

种纤维，我们会一直生产，因为规模效应，成本会相应降低；

像一些小品种，比如汽车内饰，就会根据客制订单生产。 

5.海外区域是重要市场吗？未来我们公司出口占比情况如

何？和碳关税有关系吗？ 

答：我们一直是有海外客户及出口的。像去年的经济情势下，

我们企业的出口还是增长的，因为欧美都是使用再生材料的。

和碳关税是有关的。并且大企业为了树立企业形象，他们都承

诺将完全使用再生替代原生。 

6.公司的研发方向主要是哪方面呢？ 

答：深耕再生领域，坚持主业。 

感谢戴总！感谢优彩！ 

附件清单（如有）  

日期 2023 年 5 月 12 日 

 

 


